

Einen Monat vor dem Amtsantritte Lincoln's, nämlich am 4. Februar 1861, constituirten sich zunächst 7 Sklavenstaaten in Montgomery im Staate Alabama als neuer Staatenbund unter dem Namen conföderirte Staaten von Amerika, wählten den früheren Kriegs-Minister Jefferson Davis zum Präsidenten und entwarfen eine provisorische Verfassung. Bald traten noch 4 Südstaaten zu der neuen Conföderation, die also 11 Staaten (Virginien, beide Carolina, Tennessee, Arkansas, Georgia, Florida, Alabama, Mississippi, Louisiana und Texas) umfaßte mit $5\frac{1}{2}$ Million Weißen und $3\frac{1}{2}$ Million Sklaven, denen die 23 Nordstaaten (einschließlich des Districts Columbia) nebst den sog. Territorien mit einer auf $22\frac{1}{2}$ Million Weiße und $\frac{1}{2}$ Million Sklaven geschätzten Bevölkerung gegenüberstanden. Um so weniger glaubte man in den Nordstaaten, wie in Europa, daß eine Handvoll Pflanzler, welche noch dazu befürchten mußte, von den eigenen Sklaven ermordet zu werden, einen ernstn Kampf gegen die Uebermacht der Nordstaaten wagen würde; selbst Lincoln hielt es nicht für schwierig, den Aufstand der übermüthigen Sklavenhalter binnen wenigen Wochen zu unterdrücken. Der Norden verwendete daher zu diesem Zwecke nur einen kleinen Theil seiner Mittel, fuhr in eigenthümlicher Unterschätzung seines Gegners in den gewohnten Beschäftigungen fort, während der Süden sich wie ein Mann erhob und von Anfang an alle Mittel zur Organisation eines kräftigen Widerstandes aufbot.

Der Krieg in den Jahren 1861 und 1862.

Durch kluges Zusammenhalten ihrer Kräfte, so wie durch rasche und geschickte Operationen wußten die Conföderirten ihre Gegner während des ganzen ersten halben Jahres auf die Defensiv zu beschränken. Am deutlichsten trat die Unzulänglichkeit der Rüstungen des Nordens und die Halbheit seiner Kriegsführung in der mehr komischen, als blutigen Niederlage an Tag, welche die sog. Potomac-Armee am Bache Bull-Run (der sich in einen Nebenfluß des Potomac ergießt) in Virginien erlitt (21. Juli 1861). Diese steigerte die Zuversicht des Südens und nöthigte den Norden zur Entfaltung größerer Streitkräfte. Lincoln decretirte daher ein neues Aufgebot von 500,000 Freiwilligen (zu früheren 42,000), und mit diesen wurden im Winter wenigstens im Westen unter General Fremont und später unter den Generälen Buell und Grant einige Vortheile gewonnen; doch im Sommer 1862 folgte eine neue Reihe von Unfällen und Niederlagen, und gegen Ende des Jahres 1862 schien es, als ob der Sieg der Conföderirten ziemlich wahrscheinlich und die vom Norden her angestrebte Wiederherstellung der Union mehr als zweifelhaft sei.

Die Gründe, warum der schwächere Theil das Uebergewicht über den stärkeren Gegner zu erhalten drohte, waren Seitens der Union